



GUERRA EN UCRANIA

Zelensky dice que China hace la “vista gorda” ante sus ciudadanos que luchan en Ucrania.

El presidente ucraniano acusaba ayer a Pekín de no hacer nada para impedir que Rusia reclute ciudadanos chinos para combatir en Ucrania, afirmando que 155 de estos reclutas ya han sido desplegados en el campo de batalla y que muchos más podrían seguirlos pronto. [THE GUARDIAN](#); [FINANCIAL TIMES](#); [THE WALL STREET JOURNAL](#); [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#)

La incursión ucraniana en la región rusa de Belgorod, una maniobra estratégica y política.

Artículo de [LE MONDE](#) sobre la ofensiva ucraniana lanzada el 18 de marzo en las zonas de Demidovka y Prilesse, dos localidades de la región de Belgorod cercanas a la frontera, que permitió a las fuerzas ucranianas apoderarse de una zona de unos doce kilómetros cuadrados. Según Kiev, el objetivo era proteger la vecina región de Sumy, pero la operación también demuestra que su ejército sigue siendo capaz de tomar la iniciativa.

EEUU y Rusia intercambian prisioneros en un acuerdo organizado por agencias de inteligencia.

Rusia y Estados Unidos llevaban a cabo esta madrugada un intercambio de prisioneros en Abu Dabi, en una señal de continuo refuerzo de confianza, mientras ambas partes buscan un acuerdo para poner fin a la guerra en Ucrania. [THE WALL STREET JOURNAL](#); [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#)

Las delegaciones de EEUU y Rusia llegan a Estambul para discutir sobre misiones diplomáticas tras la guerra en Ucrania.

Las delegaciones estadounidense y rusa llegaban este jueves a Estambul para mantener conversaciones sobre la normalización del trabajo de sus misiones diplomáticas después de que la guerra en Ucrania desencadenara la mayor confrontación entre Moscú y Occidente desde la Guerra Fría, con disputas, acusaciones mutuas de intimidación y congelación de activos diplomáticos que han complicado las relaciones entre las dos potencias nucleares. [LE FIGARO](#)

ARMAMENTO Y DEFENSA

-OTAN

En la OTAN, crece el malestar entre los militares estadounidenses y sus aliados europeos.

Artículo de [LE MONDE](#) sobre las relaciones cada vez más difíciles entre los responsables estadounidenses y europeos, desde el regreso de Donald Trump



10/04/2025

a la Casa Blanca, debido a la voluntad declarada de la nueva administración de retirarse militarmente del Viejo Continente para reorientar mejor sus fuerzas hacia Asia contra China. Mientras los europeos esperan a escuchar los planes específicos de la administración Trump para una posible retirada de sus tropas, siguen de cerca los nombramientos y despidos en el Pentágono.

-EEUU (PANAMÁ – TAIWÁN – ANTITERRORISMO)

Panamá y EEUU buscan un acuerdo sobre el tránsito de buques militares estadounidenses.

El gobierno panameño anunciaba ayer la firma de un acuerdo con el secretario de defensa estadounidense, Pete Hegseth, para resolver el tránsito de buques militares estadounidenses por su canal. [LE FIGARO](#)

El jefe del Pentágono dice que EEUU podría “revivir” sus bases en Panamá.

El secretario de defensa estadounidense, Pete Hegseth, ha planteado la idea de que las tropas del país regresen a Panamá para “asegurar” su canal estratégicamente vital, una sugerencia rápidamente rechazada por el gobierno del país centroamericano. [THE GUARDIAN](#); [LE MONDE](#)

Por su parte, Panamá espera que la visita de Hegseth pase página y ponga fin a la presión de Trump.

Durante una inusual visita de alto nivel a Panamá, el secretario de defensa estadounidense lograba nuevos compromisos del pequeño país centroamericano, pero dejaba a algunos responsables panameños preguntándose si fueron suficientes para apaciguar al presidente Trump, quien ha prometido repetidamente “recuperar” el canal del país. [THE WALL STREET JOURNAL](#)

“Una estrategia para proteger a Taiwán de China”

Artículo de opinión de [THE WALL STREET JOURNAL](#) sobre las opciones de EEUU para disuadir a Pekín de atacar Taiwán, entre las que la acción militar no es la única herramienta que puede utilizar.

El equipo de Trump está dividido sobre el futuro de las operaciones antiterroristas de EEUU en Somalia.

Los recientes avances en el campo de batalla de la insurgencia islamista en Somalia han llevado a algunos responsables del departamento de Estado a proponer el cierre de la embajada de EEUU en Mogadiscio y la retirada de la mayoría del personal estadounidense como medida de seguridad, según fuentes familiarizadas con las deliberaciones internas. Sin embargo, a otros miembros de la administración Trump, centrados en el Consejo de Seguridad Nacional, les preocupa que el cierre de la embajada pueda socavar la confianza en el gobierno



10/04/2025

central de Somalia e incitar inadvertidamente un colapso rápido.

[INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#)

-EUROPA

“Ha llegado el momento de crear un banco multilateral de defensa”

Artículo de opinión de [FINANCIAL TIMES](#) sobre la disuasión, como un activo y una responsabilidad compartidos, mientras el mundo se vuelve más peligroso. La necesidad de Europa y sus aliados de reconstruir rápidamente su capacidad de defensa implica aumentar la producción de armamento para disuadir la agresión rusa, asegurar las cadenas de suministro e invertir en la infraestructura crítica que permite una capacidad militar creíble, mientras la columna vertebral económica de estos esfuerzos -en particular la fabricación de defensa y las municiones- está expuesta al endurecimiento de las condiciones crediticias. Si la liquidez se agota, la producción se ralentizará, las entregas se debilitarán y la disuasión se debilitará.

-IRÁN NUCLEAR

Donald Trump considera “posible” una acción militar contra Irán en ausencia de un acuerdo nuclear.

El presidente estadounidense afirmaba ayer que una acción militar contra Irán era “absolutamente” posible y que quedaba “muy poco tiempo” para llegar a un acuerdo sobre la cuestión nuclear iraní, mientras las negociaciones directas sobre este asunto eran confirmadas por ambas partes. [LE FIGARO](#)

ORIENTE MEDIO

-ISRAEL- HAMÁS

Un ataque en la ciudad de Gaza deja al menos 23 muertos, mientras Israel planea apoderarse de Rafah.

Al menos 23 personas resultaban muertas ayer en un ataque aéreo israelí que impactó contra un edificio residencial en el norte de Gaza, mientras surgían informes de que el ejército israelí se está preparando para apoderarse de toda la ciudad de Rafah como parte de un corredor de seguridad recientemente anunciado. [THE GUARDIAN](#); [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#)

Cómo Hamás y EEUU intentaron llegar a un acuerdo de rehenes.

Responsables estadounidenses se reunieron con Hamás en tres ocasiones, rompiendo con la política de no contactar con un grupo que EEUU considera como organización terrorista, pero la oposición israelí y los cambios de postura frustraron el intento. [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#)



10/04/2025

Hamás pide al gobierno de Reino Unido que lo elimine de la lista de grupos terroristas vetados.

El grupo islamista palestino Hamás presentaba ayer una demanda solicitando su eliminación de la lista de grupos terroristas proscritos del gobierno británico. Hamás, que lanzó los mortíferos atentados del 7 de octubre contra Israel, afirma ser un “movimiento de resistencia” y no suponer una amenaza para Reino Unido.

[THE GUARDIAN](#)

Emmanuel Macron podría reconocer al Estado palestino en junio.

Tras haber dudado mucho tiempo, el presidente podría reconocer el Estado de Palestina “en junio”, según anunciaba en una entrevista televisiva emitida ayer, con motivo de una conferencia que presidirá conjuntamente con Arabia Saudita en Nueva York y que debería conducir también al reconocimiento de Israel por parte de un cierto número de países. [LE MONDE](#); [LE FIGARO](#)

¿Cuántos países reconocen ahora la existencia de un Estado palestino?

Hasta la fecha, 148 de los 193 países miembros de las Naciones Unidas reconocen oficialmente al Estado de Palestina. En junio de 2024, Armenia y Eslovenia, miembros de la UE eran los últimos Estados en formalizar esta posición, y un mes antes España e Irlanda, así como Noruega, se habían sumado a la lista, principalmente con el objetivo de relanzar el proceso de paz sobre la base de una solución de dos Estados. Por su parte, el presidente francés Emmanuel Macron declaraba ayer en una entrevista que Francia podría reconocer el Estado de Palestina en junio. [LE MONDE](#)

Israel afirma que el reconocimiento del Estado palestino por parte de Francia sería “una recompensa al terrorismo”.

En respuesta a los comentarios de Emmanuel Macron, el ministro de exteriores israelí, Gideon Saar, afirmaba ayer noche que el reconocimiento francés del Estado palestino sería “una recompensa al terrorismo”. [LE FIGARO](#)

-SIRIA

El Estado Islámico recupera fuerza en Siria.

Reportaje de [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#) sobre el envío de más fuerzas estadounidenses a Siria para contener la amenaza inmediata, aunque los expertos advierten que el grupo extremista podría liberar de la cárcel a miles de aguerridos combatientes.



-YEMEN

Millones de personas en Yemen, amenazadas por los recortes de ayuda estadounidense.

La reducción masiva de la ayuda internacional estadounidense, combinada con los ataques aéreos contra los rebeldes Houthi, tendrán consecuencias desastrosas para la población de Yemen, de la que más de la mitad necesita ayuda para sobrevivir, según advertía este jueves Amnistía Internacional. [LE FIGARO](#)

ÁFRICA: SUDÁN – REPÚBLICA DEMOCRÁTICA DEL CONGO

Reino Unido será coanfitrión de una conferencia mundial con el objetivo de resolver la guerra civil de Sudán.

El gobierno británico está reuniendo a ministros de exteriores de casi 20 países y organizaciones para intentar establecer un grupo que pueda impulsar a las facciones en conflicto en Sudán hacia la paz. La conferencia, que se celebrará en Londres el 15 de abril coincide con el segundo aniversario del inicio de una guerra civil que ha provocado la mayor crisis humanitaria del mundo, pero que se ha mantenido persistentemente al final de la lista de prioridades diplomáticas mundiales. [THE GUARDIAN](#)

Sudán y Emiratos Árabes Unidos se enfrentan en la Corte Internacional de Justicia.

Sudán y los Emiratos Árabes Unidos se enfrentarán este jueves en la Corte Internacional de Justicia. Jartum acusa a Abu Dhabi de violar la Convención sobre el Genocidio de la ONU al apoyar al grupo paramilitar Fuerzas de Apoyo Rápido, que lucha contra el ejército sudanés desde 2023. [LE MONDE](#)

Guerra en la República Democrática del Congo: el punto muerto diplomático.

Artículo de análisis de [LE MONDE](#) sobre el aumento de intentos de mediación (la Unión Africana, Catar, organizaciones regionales de África Oriental y Austral) para resolver el conflicto entre Kinshasa y Kigali, aunque sin resultados concluyentes hasta el momento.